

Begleitende Evaluation für Bildungsinitiative

Recommended courses of action for an education initiative



Anzhela Preissler

Gruppenleiterin Qualifizierungs- und Kompetenzmanagement

Head of Unit Professional Development and Competence Management

anzhela.preissler@imw.fraunhofer.de
+49 341 231039-133

Das Fraunhofer-Zentrum in Leipzig unterstützt das "CET – Center for European Trainees" dabei, branchenübergreifende Beratungsstrukturen für eine duale Ausbildung junger Erwachsener aus den Zielländern Spanien und Italien in Baden-Württemberg aufzubauen und die Entwicklung praxisnaher Ausbildungsformen in diesen Ländern beratend zu unterstützen.

In Spanien und Italien ist die Jugendarbeitslosenquote sehr hoch. Im Gegensatz dazu bleiben in Baden-Württemberg viele Ausbildungsstellen unbesetzt. Mit dem Projekt und europäischen Netzwerk "CET – Center for European Trainees" will das Bildungswerk der Baden-Württembergischen Wirtschaft e.V. Abhilfe schaffen. Die Kampagne „GiveME5, Baden-Württemberg!“ des CET informiert, berät und vernetzt Unternehmen mit ausbildungsinteressierten jungen Erwachsenen aus Italien und Spanien. In Pilotregionen in Italien

und Spanien qualifizieren die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des CET Ausbildungsverantwortliche oder unterstützten vor Ort den Aufbau dualer Ausbildungsformen. Forscher des Fraunhofer IMW evaluieren die 2014 gestartete Bildungs- und Beratungsinitiative. Im Mittelpunkt der Analyse steht die Ableitung von praktischen und wissenschaftlichen Handlungsempfehlungen. Die Evaluation soll Anhaltspunkte dafür liefern, welchen Nutzen die Jugendlichen und die Unternehmen aus der Beratung und der Beteiligung an den Initiativen des CET ziehen und wie sich der innovative Beratungsansatz auswirkt. Die konkreten Handlungsimplikationen sollen dem Bildungswerk helfen, die Beratungstätigkeiten zu Ausbildung und Beschäftigung in Baden-Württemberg und in den Zielländern strategisch weiterzuentwickeln.

Kunde: Bildungswerk der Baden-Württembergischen Wirtschaft e.V.

Team: Anzhela Preissler, Prof. Hans Wiesmeth, Nicole Wolter, Ana Emilia Díaz González und Francesco Dal Lago

The Leipzig Fraunhofer Center is assisting the "CET – Center for European Trainees" in Baden-Württemberg with the establishment of sector independent advisory structures with a special focus on dual education degree courses aimed at young adults from the target countries, Spain and Italy. The Center further supports the introduction of similar education concepts also based on a mix of practical training and higher education in these countries in an advisory capacity.

Youth unemployment is very high in Spain and Italy. In contrast, many vocational training vacancies in Baden-Württemberg remain unfilled. With the project and European network "CET – Center for European Trainees", Bildungswerk der Baden-Württembergischen Wirtschaft e.V. intends to reverse this issue. The CET campaign "GiveME5, Baden-Württemberg!" provides information, advises companies and connects them with young adults from Spain and Italy interested in

completing their vocational training in Germany. In pilot regions in Italy and Spain, CET staff are training those responsible for vocational education or help with the introduction of dual education vocational training and education measures in these countries. Researchers from the Fraunhofer IMW are evaluating the education and advisory initiative, which commenced in 2014. The analysis focuses mainly on the development of practical and academic action recommendations. This evaluation will hopefully provide information about how the young adults and the companies benefit from the advice provided and from their participation in the CET initiatives, and about the impact of this innovative advisory approach. The respective implications for the future course of action should help the educational institution to strategically develop the advisory services regarding vocational training and employment in Baden-Württemberg and in the target countries further.

Client: Bildungswerk der Baden-Württembergischen Wirtschaft e.V.

Team: Anzhela Preissler, Prof. Hans Wiesmeth, Nicole Wolter, Ana Emilia Díaz González und Francesco Dal Lago